

ROMANCE
 Historia Divina, en
 Myfterio de la
 TRINIDAD
 Myfterios de nueſ-
 tra Encarnacion, y
 Redemptor

Compueſto por Lucas

* *

*



NUEVO,
 que ſe declara el
 SANTISSIMA
 y otros Articulos, y
 tra Santa Fè Catho-
 el Myfterio de la
 Nacimièto de nueſ-
 Jeſu-Chriſto.

del Olmo. Alfonſo.

* *

*

PRIMERA PARTE.

A La immenſa Trinidad
 ſuplico muy humillado
 me dè un rayo de ſu luz,
 para declararos
 de la Doctrina Chriſtiana
 lo que fuere neceſſario,
 para ſaber quien es Dios,
 y otros myſterios ſagrados,
 que la Igleſia nueſtra Madre
 nos obliga, que creamos;
 pues los que no los ſupieren,
 no ſe eſcuſan de pecado.
 Atención, que ya comienzo
 con claridad à explicarlo:
 Es la Fè, lo que conoce
 aquel principio tan alto

de ú Dios, q̄ ſon tres Perſonas,
 y un ſolo Dios increado.
 El Padre de nadie tuvo
 principio, ni tuvo cabo,
 y al Hijo en ſu Entendimiento
 eternamente ha engendrado,
 y la tercera Perſona,
 que es el Eſpiritu Santo,
 de entrambos à dos procede,
 ſiendo un Dios igual cò ambos.
 Eterno es el Padre Dios,
 Eterno el Hijo increado,
 y Eterno es eternamente
 Dios el Eſpiritu Santo:
 uno Eterno, uno Infinito,
 uno Omnipotente, y Sabio;

y

y aunq̄ é Dios ay tres Personas,
es menester que sepamos,
que no ay mayor, ni menor,
mas mozo, ni mas anciano,
todas son un Criador,
y todas han de salvarnos,
y nos han de dár la Gloria,
quando de este mundo vamos.
Siete Articulos de Fè
son los que ya te he explicado;
los otros siete que quedan,
yo prometo declararos.
Todas estas tres Personas
en el principio criaron
el Cielo, y tambien la Tierra,
y todo lo que es criado,
lo visible, y lo invisible,
todo lo está conservando,
que si un punto lo dexara,
todo se huviera acabado.
Tambien le diò sèr al hombre,
y èl anduvo tan ingrato,
que poniendole un precepto,
al punto lo ha quebrantado,
por lo qual del Pataiso
Dios lo arroxò desterrado:
lo peor fue, que esta culpa
todos la hemos heredado.
Viendo nuestro Criador,
q̄ estando el hóbre en pecado,

no lo podia gozar
(sin para que lo ha criado)
movido de su piedad,
determinò remediarlo.
Despachò a el Angel Gabrièl,
que le llevara un recado
à una doncella MARIA,
que se havia desposado
con el Señor San Josef.
Dixo el Angel cortesano:
MARIA llena de gracia,
has de saber, que el muy Alto
quiere encarnar en tu vientre;
La Doncella se ha turbado:
Si no conozo varon,
cómo ha de ser mi preñado?
No ay nada imposible á Dios;
sè, que el Espiritu Santo
sombra te uene de hacer.
Muy humilde ha pronunziado:
El clava for del Señor,
hagafè en mi tu mandato.
Al instante encarnò el Verbo
en su Vientre soberano,
Declarar quiero este punto:
Fuè, que el Espiritu Santo
con su Divino Poder,
en el Vientre sacrosanto
de la soberana Virgen,
y de su sangre ha formado

un cuerpecito de un niño
muy perfecto, y agraciado,
y en aqueste mismo instante
el mismo Dios ha criado
un alma como las nuestras,
y à este Niño la ha juntado,
y en aqueste mismo instante
baxó el Verbo de lo alto,
fue la segunda Persona,
que el Hijo de Dios llamamos,
y unió à sí este cuerpo, y alma,
y en un instante ha quedado
ya con dos naturalezas,
Dios Divino, y Hombre humano.
Quedó este Arca de la Fe
con su tesoro encerrado.
San Josef no supo nada,
mas un dia reparando
en el Vientre de su esposa,
dixo así sobresaltado:
Immenso Dios de Naël,
si los dos ratificamos
el voto de castidad,
y no lo hemos quebrantado,
à mi esposa veo preñada,
si ay mysterio no lo alcanzo.
Se durmió con esta pena,
y un Angel lo ha consolado:
Josef, hijo de David,
no temas, que este preñado

no es por obra de Varon,
sì del Espiritu Santo.
El Hijo, que el vientre encierra
es el que estàn esperando
todos los Padres antiguos,
y el Mesias deseado:
ponle por nombre JESUS.
Y San Josef despertando,
dió muchas gracias à Dios
por beneficios tan altos,
pidió perdon à su Esposa,
y estando cercana al parto,
le ha publicado un Edicto,
en que se ve precísado
irlo á cumplir à Belèn.
Cinco dias caminaron,
y por no hallar posada,
se salieron de poblado,
y en un humilde Portal,
que al muro está arrimado,
parió, quedando doncella
antes, y despues del parto.
Muchos Angeles vinieron,
que la Gloria le cantaron.
Por los campos de Belèn
los Pastores avisarón,
que todos juntos vinieron,
y al Niño Dios adoraron.
Cumplidos los ocho dias
al Niño circuncidaron,

y le pusieron JESUS,
como el Angel lo ha informado
A los seis dias de Enero
tres Santos Reyes llegaron,
que venian del Oriente
por una Estrella guiados,
postrados pecho por tierra,
al Niño Dios adoraron,
y ofreciendole sus dones,
su bendicion alcanzaron.
Y al cumplir quarenta dias
el Niño al Templo llevaron:
los recibì Simeòn,
su Pasion profetizando.
Un Angel habló à Josef,
que luego sia dítarlo
se vaya huyendo à Egypto,
que Hero des quiere buscarlos
para degollar al Niño:
y el Santo sobrefalcado,
le ha dado cuenta à su Esposa,
y à deshora caminaron.
En el camino: sufrieron
hambres, frios, y cansancios,
y habiendo llegado à Egypto,
en la gran Ciudad del Cayro
pusieron su domicilio,

alli estuvieron siere años
obrando mil maravillas,
aunque muy disimulados.
El Angel habló à Josef,
que es voluntad del muy Alto
se vuelvan à Nazareth,
al punto lo executaron.
A los doce años el Niño
en el Templo se ha quedado
para celebrar las fiestas.
Con gran dolor lo buscaron
sus Padres, y al tercer dia
en el Templo lo hallaron
enseñando à los Doctores
muchas cosas, que ignoraron:
se lo llevaron con sigo
muy alegres con su hallazgo.
Obedecia à sus Padres
como un humilde criado.
Despues murió San Josef,
JESUS quedó acompañando
à su soberana Madre,
hasta que cumplió treinta años.
Aquí doi fin à esta historia,
que no quiero ser mas largo,
en la segunda prometo
contar lo que aquí ha faltado.

Con licencia: En Córdoba, en la Imprenta de D. Juan de Medina,
Plazuela de las Cañas, donde se hallará de
todo genero de surtimento.